

Allocution donné en l'honneur de la Présidente de l'Assemblée
Nationale de la République de Slovénie,
MM France Cukjati, M.D., députée
Le 7 novembre 2006

Président Cukjati,
Distingués invités,
Mesdames et Messieurs,

Je suis très heureux d'accueillir au Sénat du Canada M. France Cukjati, Président de l'Assemblée nationale de Slovénie, et les membres de sa délégation, et de proposer un toast en leur honneur.

Quatorze ans déjà se sont écoulés depuis que le Canada a reconnu la Slovénie en tant que république indépendante. Depuis, plusieurs échanges parlementaires ont eu lieu ainsi que des réunions de représentants gouvernementaux. Mon prédécesseur au poste de président du Sénat, le sénateur Hays, s'est rendu en Slovénie en janvier 2004. Toutefois, les Canadiens ne connaissent pas assez la Slovénie et les bons résultats qu'elle a obtenus depuis son accession à l'indépendance, une lacune à laquelle des échanges comme ceux-ci peuvent contribuer à remédier.

En près de quinze ans, le peuple slovène et ses parlementaires ont réussi à édifier une démocratie multipartite viable basée sur le respect des droits humains et des droits des minorités. Par l'action de gouvernements stables et des efforts constants, ils ont réalisé une croissance économique impressionnante.

La stabilité et la modération ont ouvert les portes de nombreux organismes internationaux à la Slovénie. Elle a été très efficace dans ses efforts d'intégration au courant général de la société européenne et s'est jointe à l'Union européenne et à l'OTAN.

Les relations entre la Slovénie et le Canada sont devenues beaucoup plus étroites ces dernières années. Nous avons un intérêt commun dans la résolution pacifique des conflits et l'élimination des mines terrestres.

Peu de Canadiens le savent, mais les liens entre la Slovénie et le Canada ont débuté avant la Seconde Guerre mondiale, lorsque les Slovènes commencèrent à s'installer dans des fermes des Prairies canadiennes et des collectivités minières du Nord de l'Ontario. Plus récemment, des immigrants slovènes se sont établis dans nos grandes villes et sont devenus partie intégrante de l'ensemble de la société canadienne. Aujourd'hui, le Canada abrite une communauté slovène de taille non négligeable, environ 29 000 personnes ayant mentionné des ancêtres slovènes dans le recensement de 2001.

Outre les liens personnels résultant de cette communauté, nos ministres se rencontrent régulièrement. Mais nous pourrions aller plus loin dans le développement de notre commerce et de nos relations commerciales, sans oublier le resserrement de nos liens culturels et touristiques. Des échanges parlementaires comme ceux-ci nous donnent l'occasion d'en apprendre davantage l'un sur l'autre et de discuter de nos préoccupations dans une atmosphère décontractée.

Les parlementaires du monde entier font face à des problèmes semblables. Nos concitoyens s'attendent à ce que nous agissions avec sagesse dans l'intérêt de l'ensemble du pays. Ils s'attendent à ce que nous gouvernions de manière ouverte et cohérente. Et ils s'attendent à ce que nous tenions compte de tous les points de vue dans le processus décisionnel. Le monde devenant de plus en plus petit, non seulement nos propres citoyens doivent être convaincus que les décisions sont prises dans le respect des règles applicables, mais ceux des autres pays également. Veiller au bon fonctionnement des systèmes législatifs contribue à maintenir la stabilité mondiale.

En nous aidant à mieux nous comprendre mutuellement, votre visite ici nous aide à mieux remplir notre rôle de parlementaires. Vous avez fait un long voyage pour venir nous visiter, mais en cette époque de communications planétaires instantanées vous ne serez jamais très loin. Au nom de mes collègues, permettez-moi de vous souhaiter un séjour plaisant et productif à Ottawa ainsi qu'un voyage de retour en toute sécurité.